

# La Voz de Menorca

Número suelto 5 cts.

DIARIO REPUBLICANO  
(EDICION DE LA MAÑANA)

Año IX, Número 3.189

Suscripción

En la isla al mes ptas. 1'50  
Resto de España " 1'75  
Extranjero " 2'50

Mahón viernes 16 de Octubre 1914

Redacción y Administración  
Calle Nueva.—Teléfono, 123

## Cinematógrafo Consey

Sábado 17 Octubre 1914 a las 9 en punto

Grandioso estreno de la aplaudida película

## Escuela de Héroe

3.500 metros

Cinco partes

Tercera de la serie histórico-artística de la casa «Cines» de Roma, autora de QUO VADIS? y MARCO ANTONIO Y CLEOPATRA.

Episodio puesto en escena por el Director D. E. Guazzoni.

### PRINCIPALES PERSONAJES

M. de Longueville, señora Terribili Gonzalez; Capitán Carlos, señor Amleto Novelli; M. d'Eileux, señor R. Vinci; Rina, señora Pina Menichelli; Mariscal Larive, señor C. Maieron; Tambolero, señor Leo; M. Larose, señor Mastripietri; Me Larose, señora Carloni Latini; intervienen en la acción Mariscales, Soldados, Caballeros, Pueblo, Sirvientes, etc. etc.

El domingo horas de función a las 5, 8 y cuarto y 10 y media.

Véase carteles, programas y fotografías.

Las fotografías estarán expuestas en el establecimiento La Fantasía, de la calle Nueva, y en El Bazar, de la calle de Hannover.

### LA VÍCTIMA

## Bélgica sublime

Contristeza y con indignación vemos la pasión de Bélgica, invadida contra toda razón y derecho, saqueada, asediada con villanos ultrajes, destruidas sus bellas ciudades, arrasados sus bien cultivados campos, incendiadas sus fábricas, destruidos sus monumentos artísticos, violadas muchas de sus mujeres, atormentados, asesinados, incendiados vivos muchos de sus hijos... ¿Qué ha hecho Bélgica para ser tratada así? ¿Cuáles habrán sido los crímenes de esa nación infortunada, capaces de hacerla sucumbir a los castigos feroces que sufrieron, por castigo de Dios, ciudades y naciones del Viejo Testamento?

Bélgica no puede purgar pecados ni delitos. Bélgica no merece su destino. Bélgica no es digna de la barbarie con que la trata aquella nación que un tiempo creímos cima de la civilización europea.

¿Qué se puede imputar a esa nación belga? Nada malo. Su rey Leopoldo fue un héroe, el país que regía era muy superior a su rey. Y observamos que con aquel viejo verde, capaz de hacer con los negros del Congo, para sostener sus queridas, casi lo mismo que hacen hoy con los belgas los cultos alemanes, no se meña con nada. Francisco José le quería como a un nieto, si a ser como a un hijo, como a un primo, los demás reyes; los presidentes de Francia como a uno de los más distinguidos «boulevardiers». A heredero Alberto, que es el reverso de su antecesor, le ha tocado la suerte negra, acaso en castigo de ser un rey generoso, humano, justo, noble, valeroso, inteligente, bien intencionado.

Peró Bélgica, ¿qué mal ha hecho que cohoneste la impiedad del destino o el azote de Dios? Bélgica ha sido o es en su matrimonio, nación modelo, flor exquisita de la civilización, dechado de cultura, ejemplo de amor al trabajo. Con Suiza, con Dinamarca, con Holanda, con Suecia y con Noruega, etc. etc. prole de la cultura Europea. Eran como las hijas más pequeñas, más bellas, más buenas e inteligentes de la familia europea. El

campo bélico era un jardín; sus ciudades eran colonias humanas, industrias y laboriosas. Descollaba aquel pueblo por lo extenso de su cultura, por su amor a la belleza, por su agricultura sana y por su hospitalidad amable.

Si el Imperio alemán ha progresado mucho en industria, en comercio y en cultura oficial y en arte militar, no menos había adelantado la pública de Europa en comercio y en industria, aventajando a la actual Alemania en Arte y en intensidad científica. ¿Por qué el monstruo pone su pata encima de la nación bella y alegre y pequeña como una adolescente?

En Bélgica, el catolicismo se había humanizado. En la Universidad católica de Lovaina había restaurado la Filosofía escolástica. En las escuelas, cooperativas y Centros obreros, pronto imitados en todo el mundo católico, siguió mejor que ninguna otra nación católico-apostólico romana, los consejos de León XIII. Hasta los clericales cerriles, antirraigados, groseros, zafios, crueles, implacables, absorbentes, egoístas en todas partes, eran en Bélgica tan distintos, que habían podido gobernar durante treinta años. Gobernando estaban cuando el turco aliado de Gran Turco y del Papa Negro los ha barrido del poder a cañonazos.

No sucumbe Bélgica por viciosa, por impía, por holgazana, por trivial, ni casquivana: sucumbe por buena, por confiada en el honor de sus adversarios, por leal a los pactos que con ellos había suscripto, por digna y por valiente. Su ruina es gloriosa; su vencimiento es un honor; se immortaliza al caer; lo contrario precisamente de lo que aconteció a los vencedores de 42 centímetros.

Y esos aliados, cómo no han podido amparar, cuál era su principal deber, a los belgas? Ya que no lo han hecho, ya que no han podido hacerlo, que no firmen la paz, aunque la guerra dure treinta años, sin asegurar la independencia de Bélgica. No ya los aliados, la Humanidad entera, debe esforzarse por conseguirlo.

¿Es que se ha barrido a cañonazos el imperativo categórico y la justicia inmanente? ¿Es que Krupp ha matado a Kant?

¡Oh, guerra salvaje, guerra, injusta, guerra execrable! estás en tus comienzos y ya has conseguido desacreditar la cultura, poner en ridículo la civilización europea, renegar de la ciencia y malde-

cir de las divinidades invocadas por los bárbaros guerreros. ¡Oh, guerra alemana; como dices mucho vas a desarraigar del corazón del hombre los más bellos sentimientos, vas a atrofiar los cerebros, vas a lograr que los supervivientes se avergüencen de sí mismos y de la especie al encontrarse frente a frente de un alma, por más inmundo que sea!

Hasta ahora sólo queda de esta maldita guerra un nombre digno de respeto, de admiración, de amor: el nombre de Bélgica.

(De «El País»)

### LA ELECTRICA MAHONESA

Habiendo observado esta Sociedad que hay abonados que consumen mayor cantidad de fluido de que les corresponde, en perjuicio de la misma y de los abonados de buena fe, ha dispuesto que se vayan inspeccionando las instalaciones y se proceda contra los que defrauden a la Sociedad, sea haciendo trampas en la instalación, sea usando lámparas de mayor consumo del contratado, o sustituyendo lámparas de filamento metálico por otras de filamento de carbón, que sólo se toleran en las instalaciones por contador.

Francisco F. Andreu y C. en Cía.

### ALCALDÍA DE MAHÓN

En las oficinas municipales de esta ciudad se están llevando a cabo las listas preliminares para la formación del alistamiento de los mozos sujetos a próximo Reemplazo del Ejército, y en su consecuencia, se recuerda que todas aquellas personas que durante el presente año cumplan la edad de veinte años, tienen la obligación de hacerse inscribir en las referidas listas; y que de no verificarlo incurrirán en la responsabilidad y pena que señala la ley.

Mahón 15 de Octubre de 1914 —  
El Alcalde, Juan de Vidal.

Grandes Almacenes de paja y forrajes

### Don José Castellá

DE BARCELONA

PAJA URGEL

PAJA ARAGÓN

Para encargos en la Plaza del Carmen número 13.—José Rindavets.

### CONSULTORIO MÉDICO QUIRÚRGICO

a cargo de los doctores

### Fiol, Rocandio y Toca Plaza

Especialidades:

Garganta, nariz y oído. Enfermedades de los ojos. Partos y enfermedades de la matriz.

Consulta diaria de 12 a 2 y de 7 a 8.

Consulta de Medicina y Cirujía gratis para los pobres los lunes y jueves de 4 a 5.

### OBRA NUEVA

### Geografía médica de Mahón y su término

### LORENZO PONS MARQUÉS

Obra premiada por la Real Academia de Medicina de Madrid.

Forma un elegante tomo de 180 páginas, con tres mapas en hojas salientes (uno de ellos a tres colores) y ocho grabados intercalados en el texto.

Precio: 5 pesetas.

En venta en la imprenta de este periódico.

### CRÓNICA LOCAL

Nos complacemos en dar publicidad a los hechos que nos atestiguan personas que los presenciaron y que demuestran que el jefe de la guardia municipal persiste en su activa campaña en pro de los intereses del pueblo.

Efectivamente, el señor Pons Moll, según nos refieren, sorprendió en la plaza de abastos a un vendedor de carne de gallina que había colocado en la balanza, bajo un platillo, una moneda de diez céntimos, o sea igual número de gramos que sisaba al comprador. En la balanza de una caseta carnicería y escondido en la armadura de un platillo encontró el jefe de los municipales un contrapeso de diez y ocho gramos. Se denunció a ambos infractores.

Muy bien, señor Pons Moll, así se responde a la confianza y al aprecio de los conciudadanos.

### TEATRO PRINCIPAL

El sábado día 17

ESPARTACO

La sesión que el miércoles celebró el Ayuntamiento estuvo presidida por el Alcalde señor Vidal.

Asistieron los concejales conservadores señores Balleja y Panedas y los republicanos señores Rita, Oives, Pons Borrás y Pons Catalá.

Se hizo constar en acta el sentimiento de la corporación por la muerte del que fué digno concejal don Pedro Robert Oives.

### TEATRO PRINCIPAL

El sábado día 17

ESPARTACO

Desde el domingo próximo tocará, los días festivos, la música militar, en el paseo de la Isabel II, de doce a trece y media.

### TEATRO PRINCIPAL

El sábado día 17

ESPARTACO

Estos días el señor Alcalde ha impuesto dos multas de 5 pesetas cada una por haber vendido leche aguada que se decomisó y que fué entregada a las casas de Beneficencia de esta Ciudad.

## Servicio Telegráfico

DE LA VOZ DE MENORCA

(Conferencias telegráficas de nuestro corresponsal en Barcelona)

## La guerra europea

### La guerra en el mar

Barcelona 15, 16'30.

#### Cruceros turcos

Dicen de Bulgaria que los cruceros turcos, antes alemanes, «Goeben» y «Breslau» junto con otras unidades de la flota otomana, marchan hacia el norte.

#### En el mar Báltico

Las autoridades rusas de marina anuncian que los cruceros moscovitas que vigilan por el mar Báltico y fueron atacados por los submarinos alemanes, hundieron a dos de estos últimos buques.

#### Llegada de un buque alemán

Vigo.—Ha llegado procedente de México una goleta alemana de cuatro palos. En alta mar supo que había estallado la guerra.

Ha logrado burlar la vigilancia de los ingleses y llegar a un puerto neutral.

### Noticias y comentarios

#### Una orden del gobierno francés

El gobierno francés ha dirigido un decreto a los Procuradores de la República reiterando la orden de que se cesen los valores de todo género destinados a los alemanes y a los austriacos, aun en los casos en que por medio de endosos se disimula su verdadera identidad.

#### El gobierno belga

Comunican del Havre que el gobierno belga se ha instalado en varios edificios oficiales, empezando ya a funcionar.

La población civil acoge a los gobernantes belgas con entusiastas manifestaciones.

#### Los alemanes en Amberes

De Amsterdam dicen que los alemanes entraron en Amberes precedidos de fuerzas de caballería.

Las músicas militares tocaron himnos patrióticos, mientras las tropas ocupaban el Palacio Municipal y los edificios públicos.

Los soldados se pusieron flores en los uniformes y con ellas adornaron también los fusiles y los caballos.

La mayor parte de las tropas acampan en los alrededores de la plaza.

Una proclama de la autoridad militar alemana asegura a la población que no ha de abrigar ningún temor.

Se ha comprobado que durante el bombardeo la artillería alemana arrojó unas cuatro mil granadas.

Quedaron destruidas ciento cincuenta casas.

Algunos proyectiles cayeron sobre la cárcel, sin matar a nadie.

Los presos fueron libertados. No se registró ningún acto de pillaje.

Tan pronto como entraron en la ciudad los alemanes se dedicaron a extinguir los incendios que había producido el bombardeo.

Algunas personas intentaron salvarse en pequeños barcos, que ardió a consecuencia de las granadas, ahogándose los que en ellos se habían refugiado.

El total de belgas que se han refugiado en Holanda asciende a unos cuatrocientos mil.

#### Un rumor

Se rumorea que los boers, con motivo de una traición hecha por el coronel Moritz, se han sublevado contra la metrópoli.

# Panadería FRANCO - ESPAÑOLA

55 - Calle de Pí y Margall - 55

MAHON

En la citada panadería, se encontrarán todos los sábados a última hora de la tarde, pan francés y panecillos tiernos elaborados de la misma tarde.

## Mateo Terrés

Plaza Esplanada 2, Sucursal Arravaleta 1 y Nueva 45

Se ha recibido paño reglamentario para capote de monte para explorador.

Precio del capote talla grande 15 pesetas.

pequeña 12 »

### El cólera en la Mandchuria

En Transbaikala (Mandchuria) ha habido 16 casos de cólera; seguidos de 13 defunciones.

### Noticias de Barcelona

Poco a poco se va normalizando el trabajo en esta capital habiéndose abierto algunas fábricas.

Muchos obreros han sido enviados a trabajar en las obras que han comenzado en varias carreteras.

El vapor «Isa de Menorca», que ha llegado hoy a este puerto, ha sido portador de 382 cerdos procedentes de Alcañá.

La diputación provincial de Barcelona ha acordado secundar la petición de la diputación de Baleares para la averiguación y petición de reparaciones por el asesinato de varios mallorquines realizados por las tropas alemanas en Lieja.

### El señor Dato

Después de despachar esta mañana con el Rey, el señor Dato saludó a la reina madre doña María Cristina.

Luego marchó al ministerio de Gracia y Justicia, donde recibió a los periodistas.

Manifestó que había recibido un amplio despacho del residente español en Marruecos en el cual nada le dice de la supuesta operación contra los moros de que hablan algunos periódicos.

El señor Dato dijo que creía que dichos periódicos habían padecido un error porque en Marruecos reina tranquilidad absoluta.

Luego habló del Consejo de Ministros que debe celebrarse hoy, el cual será breve.

Estando ausente el señor Bugallal no hablarán nada de Hacienda.

Cambiarán impresiones acerca de la próxima apertura de las Cortes y prepararán los trabajos para el Consejo que ha de tener lugar mañana en Palacio.

Se ha notificado oficialmente a nuestro ministro de Estado, señor marqués de Lema, que un submarino alemán ha echado a pique a un crucero ruso en el Báltico.

También ha recibido noticias de los combates que se rifan en el Vístula.

Dijo el señor Dato que el gobierno holandés efectúa trabajos para que se permita volver a sus hogares a los belgas refugiados en Holanda.

Luego manifestó el jefe del Gobierno que en la península reina tranquilidad y que por ahora no hay peligro de nuevas complicaciones internacionales.

### Sacerdote premiado

Basilea.—El Kaiser ha concedido la cruz de hierro al sacerdote Max, de Sajonia.

Esta cura en el invierno pasado pronunció sermones benévolos en favor de Alemania.

### Contra los espías

El gobierno italiano ha redoblado las medidas contra los espías alemanes que pulsan por todas partes.

Han sido expulsados de Italia muchos sospechosos.

### Miseria en Alemania

Aumenta rápidamente la miseria en todo el territorio germánico.

Nutridísimos grupos de gentes necesitadas esperan día y noche junto a las puertas de los almacenes de víveres destinados a la venta a precios muy baratos.

### Noticias

En el principado alemán de Coburgo-Gotha se ha establecido la exclusiva sucesión de familias no alemanas.

Roma.—El general Aufeuberg, restablecido de sus heridas, se ha vuelta a encargarse del mando.

El estado mayor alemán ha establecido dos nuevos campos de concentración de prisioneros.

Sábese que los alemanes utilizan en campaña veinte mil perros policías que prestan excelentes servicios.

Pekín.—En la frontera norte de China se ha presentado la peste bubónica. Se han registrado trece defunciones.

Roma.—El marqués de Guillano, ministro de Estado, mejora lentamente.

Ha sido declarado en estado de guerra el Congo portugués.

La prensa inglesa hace notar que la toma de Amberes ha aumentado hasta diez veces el promedio diario de inscripción de voluntarios.

En Lisboa no se ha registrado nuevos casos de peste.

París.—Ha sido detenido un espía alemán disfrazado de capitán de artillería francesa. Paseaba cínicamente por los bulevares.

Se dice que Alemania empieza a convertir Amberes en estación de submarinos. Esto puede llegar a constituir un gravísimo peligro para la escuadra inglesa y comprometerá la neutralidad de Holanda.

El Havre.—El gobierno belga y funcionarios que le acompañan suman trescientas cincuenta personas, incluso ciento veinte y cinco gendarmes.

### Los fugitivos de Amberes

Continúan llegando a Ostende numerosos fugitivos de Amberes.

Su aspecto es muy lastimoso. Llegan amontonados en los puentes de los barcos.

Los ricos, los industriales y comerciantes imploran ahora la caridad porque han perdido cuanto poseían.

Un anciano ha visto destruir todos los grandes y magníficos inmuebles de que era dueño.

Miles de mujeres presentan un aspecto desastroso, tristísimo y desgarrador.

Muchos fugitivos fueron a Amberes desde Lovaina y Malinas.

### El cólera

Viena.—El Estado Mayor austriaco marcha hacia Cracovia huyendo del cólera que testea toda la Galitzia. Los fugitivos refugiados en Bohemia acampan en la llanura en tiendas de campaña.

El campamento es una verdadera ciudad. Las autoridades procuran aislarlo.

### Varios asuntos

Ostende.—Se insiste en que se ha logrado convencer a la reina de Bélgica de que debe marchar a Inglaterra.

París.—Un individuo llegado del Aine dice que los senegaleses están asombrados y no comprenden que los hombres se maten a larga distancia. Creían estos senegaleses que sólo se batirían cuerpo a cuerpo.

No se explican el ruido del cañón.

Bilbao.—En un convento de Portugalete se ha descubierto una estación radio-telegráfica clandestina al servicio de la colonia alemana. Al presentarse las autoridades sólo encontraron las antenas.

El resto del aparato ha sido desmontado.

### Acusación contra Inglaterra

La embajada alemana ha facilitado una nota que contiene la acusación siguiente:

En los archivos del estado mayor belga se ha encontrado una carpeta y en esta un título que demuestra que se había pactado una intervención inglesa en Bélgica.

Los documentos encontrados, dice la nota alemana, comprueban que existía un tratado franco belga y que Inglaterra se obligaba a desembarcar cien mil hombres.

El documento en cuestión, dice la nota de la embajada alemana, traduce la postura hipócrita de Inglaterra que pretendía hacer creer al mundo que hace la guerra por defender los derechos y pactos sagrados.

A fin, dice, Inglaterra ha quedado desenmascarada.

La nota niega las victorias rusas de Augustow y Suwalki. Dice que los moscovitas fueron rechazados en la frontera Este de Prusia.

### Ultima hora

París.—El Comité de los socialistas unificados después de oír a los ministros Samba y Guesde su participación en la obra de defensa nacional, votó por unanimidad en la asamblea, una orden del día de completa confianza en los citados ministros.

Londres.—En un mitin de New-castle lord Ha-dane dijo que la mayor garantía del triunfo la decidirán los recursos de los combatientes. Los aliados tienen 250 millones de habitantes contra 115 del enemigo.

Han sido destituidos cinco generales austriacos y un oficial.

Algunos aeroplanos han volado sobre Ceristhune y han pasado a poca altura sobre unos depósitos de municiones.

Fueron tiroteados y escaparon sin novedad.

Mauricio Maeterlink dijo sobre la ocupación de Amberes lo que sigue:

Bélgica muy lejos de desaparecer resurgirá cubierta de gloria, más dichosa, más próspera.

El Gobierno francés ha concedido al belga los mismos derechos que concedió Italia al de los estados pontificios.

El cólera se ha extendido por la Silesia y la Transilvania y puede ejercer desfavorable influencia en el desarrollo de las operaciones austriacas.

A última hora un telegrama de Ostende dice que la reina belga ratifica su firmísima resolución de no separarse del Rey Alberto, su marido.

### Consejo de Ministros

El Consejo de Ministros celebrado ayer terminó a las cinco de la tarde.

A su terminación manifestó el señor Dato a los periodistas que habían fijado la fecha de la apertura de las Cortes para el día 30 del actual.

Con este acuerdo, añadió el jefe del Gobierno, damos satisfacción a las demandas de ciertos elementos políticos.

Conviene advertir sin embargo, prosiguió, que el tiempo que se invierte en el Parlamento se restará al Gobierno para atender a los importantes asuntos planteados con motivo del conflicto europeo.

No hay nada referente a operaciones militares en Marruecos.

El ministro de Marina, señor Miranda, leyó un decreto reorganizando la escuela de ingenieros del Ferrol.

No se habló nada de asuntos económicos, pues el ministro de Hacienda, señor Bugallal no regresará a Madrid hasta la semana próxima.

El ministro de Estado, señor marqués de Lema, leyó algunos telegramas referentes a la guerra.

Se aprobó la ratificación del convenio entre España y los Estados Unidos para someter a una comisión investigadora las diferencias que puedan surgir entre ambos países.

Aprobáronse algunos expedientes, un presupuesto adicional al de Instrucción Pública y el de dragado del puerto de

Ibiza, que asciende a la cantidad de 296 986 pesetas.

Barcelona 15, 21'30.

### Preparativos bélicos de Turquía

Comunican de Londres que el diario inglés «The Times» asegura que Turquía ha movilizad ya 750.000 hombres y acumula grandes contingentes.

### De Oriente

Un telegrama oficial de San Petersburgo anuncia que en la orilla izquierda del Vístula los rusos empujaron con éxito a los alemanes apresándoles dos compañías.

Continúa el gran combate entablado al sur de la plaza austriaca de Przemyls.

Se rumorea que ha muerto el gran duque Oleg Constantinowich.

En Polonia los rusos han hecho una retirada voluntaria para mejorar sus posiciones.

Se espera que se reñirá un terrible combate al este de Prusia.

Otros telegramas de San Petersburgo dicen que, a pesar de las negativas hechas desde Berlín, los rusos mantienen el sitio de Przemyls, habiendo rendido varios fuertes de los que circundan la plaza.

Continúan los moscovitas su avance por Hungría.

Persisten las lluvias y las inundaciones en Polonia, en la Prusia Oriental y en la Galitzia.

### Servios y austriacos

Las tropas servias han baído a los austriacos en la Bosnia.

Les cogieron algunas ametralladoras.

### Los alemanes en Bélgica

Telegr. fan de Amsterdam manifestando que según referencias recibidas de Berlín los alemanes continúan su ofensiva en Bélgica, avanzando sobre Francia, después de dejar guarniciones en todas las poblaciones belgas.

Antes de engrosar las líneas de Francia quieren dar realidad a la anexión de Bélgica.

Se considera inminente la ocupación de Ostende.

El cónsul de la Argentina en Amberes durante el bombardeo de la ciudad se refugió en los sótanos de la casa que habitaba.

Una granada estalló en el tejado, atravesó los pisos del consulado y llegó hasta el sótano, matando al cónsul.

Dicen de París que las últimas noticias recibidas de Bélgica anuncian que los alemanes se hallan a 25 kilómetros de Ostende.

Aumenta el número de belgas que se refugian en Holanda.

El general gobernador de la plaza de Amberes, que desempeñaba este cargo cuando la entrada de los alemanes en la ciudad, ha sido conducido como prisionero a Colonia.

Los ingleses se esfuerzan en cuidar y alimentar debidamente a los numerosos belgas que se han refugiado en Londres.

Las poblaciones del litoral de Bélgica sufrieron mucho y cuentan horrores de las atrocidades que llevaron a cabo los alemanes y que escuden de los límites de lo imaginable.

### Cierre del canal de Kiel

Se anuncia el cierre para el comercio del canal de Kiel hasta que haya finalizado la guerra.

### Temores de un choque

Existen grandes temores de que se produzca un choque entre las escuadras rusa y otomana del Mar Negro.

### Indemnizaciones

Ascienden a mil doscientos millones las cantidades exigidas por Alemania como indemnizaciones y contribuciones de guerra a las diversas plazas belgas y francesas que han ocupado sus tropas.

### La sublevación del Transvaal

En la colonia inglesa del Transvaal se ha publicado la ley marcial.

El efectivo de los soldados que siguen al coronel sublevado contra Inglaterra asciende a quinientos hombres.

Entre ellos hay bastantes alemanes.

El general Botha ha enviado una fuerte columna de tropas leales para batir a los rebeldes.

### Alemania y Portugal

Dicen de Lisboa que es inevitable la ruptura de hostilidades entre Alemania y Portugal.

En la capital y en otras poblaciones de la república portuguesa ha habido manifestaciones antigermánicas, habiéndose lanzado vitores a favor de los aliados.

El diario portugués «O Mundo» reproduce el artículo que publicó el señor Pérez Caballero en el periódico español «Diario Universal», órgano del señor Conde de Romanones.

### La medicina francesa

El jefe de Sanidad Militar del ejército francés ha dicho que se ha logrado evitar que ocurran defunciones por infecciones producidas entre los heridos que se cuidan en los hospitales franceses.

Un médico de Bayona ha descubierto un procedimiento para curar la gangrena.

### Receta contra el cansancio

El diario inglés «Daily Mail» publica una receta para evitar el cansancio y la fatiga en los pies.

## CARNE

Desde hoy, en la carnicería de Jaime Olives número 18, se expenderá la carne con hueso, de buey, ternera, carnero y cerdo a 0'70 céntimos la libra de 400 gramos.

Filete a 1'50.

Sin hueso a 1'10.

## VICENTE GANZO

MEDICO

Especialista en las enfermedades de los ojos.

Ex-alumno interno por oposición y premiado en los Hospitales de Madrid.

Ex-ayudante del doctor Albitos.

Ex-jefe clínico del Asilo de Santa Lucía de Madrid.

Consulta diaria

Pí y Margall núm. 26

SE VENDEN los enseres de una tienda, estantería, mostrador, aparador, depósitos de aceite con sus correspondientes medidas.

Razón, Esplanada, 17.

## Banco de Menorca

Pagamos el cupón de la Deuda Perpetua al 4 por 100 Interior y de la Amortizable al 4 por ciento vencimiento 1.º Octubre 1914.

## Crédito Mercantil de Menorca

Paga el cupón de la Deuda Interior y de la Amortizable al 4 por 100 vencimiento 1.º Octubre de 1914.

## ALGARROBAS

Dará razón: JOSE RIUDAVETS. Plaza Carmen, 13 y Norte, 1, Mahón.

APRENDIZ de cortador zapatero. Se necesita uno en el taller de la calle de la Reina, número 2.

PARA ALQUILAR.—Casa recién construída, con todas las comodidades, calle de San Pablo, número 29 A. Informes, Santa Eulalia, 135.

BECCERRO.—Por habérselo muerto su madre se halla para vender un beccerito de pocos días.

Informarán en Llucesanas, Se Garriga.

SE ALQUILA desde el 1.º de Noviembre el piso bajo de la calle de San Sebastián número 1, letra B, al lado de la Administración Militar.

Tipografía Mahonesa, calle Nueva Mahón